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Moção 

Pela requalificação das EB2/3 Almirante Gago Coutinho e Eugénio dos 

Santos 

A Educação é um factor de igualdade, onde a Escola Pública assume um importante papel 

de vitalidade da democracia e da promoção de um ensino de qualidade, universal, gratuito 

e para todos. 

Consagra a Constituição da República Portuguesa que é responsabilidade do Estado criar 

uma “rede de estabelecimentos públicos de ensino que cubra as necessidades de toda a 

população”. 

É necessário um sistema educativo que valorize a educação e o ensino público, 

democraticamente gerido e dotado de objectivos, estruturas, programas e meios 

financeiros e humanos que permitam a concretização do direito à educação e ao ensino e 

à igualdade de oportunidades de acesso e sucesso educativo a todos os portugueses, no 

ensino obrigatório e em todos os níveis do ensino, através de uma Escola Pública gratuita e 

de qualidade, que erradique o analfabetismo; que assegure a cobertura do país por uma 

rede pública de educação pré-escolar e que estabeleça a interligação entre os objectivos 

do ensino e das actividades sociais, culturais e económicas; que contribua para o aumento 

das qualificações de trabalho dos portugueses.  

Com a aceitação do processo de transferência de competências para os órgãos municipais 

no domínio da educação (Decreto-Lei 21/2019), a Câmara Municipal de Lisboa 

responsabilizou-se, entre outras competências, já neste ano lectivo de 2019/2020, para o 

ensino básico e ensino secundário, na construção, requalificação e modernização de 

edifícios escolares.  

As Escolas Básicas do 2º e 3º Ciclos Almirante Gago Coutinho e Eugénio dos Santos, no 

âmbito geográfico da nossa freguesia, carecem há décadas de uma intervenção profunda 

de requalificação dos espaços interiores e exteriores, acrescendo o facto de pesar sobre 

ambas um aumento considerável de alunos. 

As necessidades diagnosticadas nos dois estabelecimentos de ensino são inúmeras e 

diversas, atendendo a que nos referimos a edifícios com tipologias arquitetónicas 

particulares e especificidades próprias, identificam-se contudo carências similares no que 

toca, por exemplo, ao isolamento térmico, às condições sanitárias, às condições para a 

prática desportiva, ao conforto das salas de aula e dos espaços comuns e à funcionalidade 

das zonas de recreio. 

Sobre a EB23 Almirante Gago Coutinho acresce ainda a questão já antes levantada pelo 

PCP nesta Assembleia: encontra-se identificada na lista do “Levantamento dos edifícios, 

instalações e equipamentos públicos que contêm amianto na sua construção, como 

decorre da Lei nº 2/2011 de 9 de Fevereiro” tornada pública em 2014, sem que nunca 
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tenha sido intervencionada. A situação é tanto mais grave porquanto em locais como a 

hoje abandonada casa de função, a cobertura se encontra partida gerando um risco maior 

de ser inalada por pessoal e alunos, com as gravosas consequências conhecidas. 

Reconhecendo que aJ unta de freguesia não pode ser alheia a uma situação que afecta de 

forma assaz gravosa a qualidade de ensino, bem como a saúde e o bem-estar, de toda a 

comunidade educativa das escolas da freguesia, os eleitos da CDU, propõem que a 

Assembleia de Freguesia de Alvalade, na sua reunião de 11/11/2019, delibere: 

- Questionar a Câmara Municipal de Lisboa e o Ministério da Educação sobre a assunção 

das suas responsabilidades na requalificação dos estabelecimentos de ensino acima 

identificados, e apurar quais os procedimentos previstos e calendarização para o efetivar; 

- Solicitar à CML e ao Ministério da Educação que articuladamente procedem à avaliação 

da qualidade do ar da EB23 Almirante Gago Coutinho; 

- Exortar o Governo através do Ministério da Educação a proceder à requalificação da 

Escola Eugénio dos Santos e Almirante Gago Coutinho, assumindo esta ultima como 

prioritária com vista a integral remoção das coberturas em fibrocimento; 

- Dar conhecimento desta Moção ao Ministério da Educação, à Direção-Geral de Educação, 

Associações de Pais e Encarregados de Educação dos agrupamentos de escolas Rainha D. 

Leonor e Alvalade, Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares, à Inspeção-Geral da 

Educação e Ciência, à Assembleia da República, aos Vereadores dos diferentes partidos 

representados na CML aos deputados da AML, às Direções dos Agrupamentos Escolares de 

Alvalade e Rainha D. Leonor.  
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